Página: 2

CONTINÚAN MOVILIZACIONES

AMENAZA CNTE CON NO DEJAR PONER CASILLAS



ACUSAN "farsa electoral" para el pago de las campañas de los diferentes candidatos o candidatas, en vez de atender la educación

POR PATRICIA BRISEÑO

Corresponsal nacional@gimm.com.mx

AXACA, Oax.— Por acuerdo de su asamblea estatal, la Sección 22 de la CNTE determinó no permitir la instalación de casillas en las escuelas públicas donde laboran sus bases, para el desarrollo de las elecciones del 2 de junio próximo.

20 24 DESTINO Luis Alberto López Pazos, portavoz de la Coordinadora Nacional de Trabajadores

de la Educación (CNTE) informó que el órgano de dirección asumió esa determinación por no estar de acuerdo con la "farsa electoral".

Según el magisterio disidente, muchos millones de pesos se destinan a esta "farsa electoral" para el pago de las precampañas y campañas de los diferentes candidatos o candidatas, en vez de atender las necesidades de las escuelas del estado.

Aparte de esto, subrayó que el principio rector número siete del MDTEO rechaza todo tipo de control político del Estado, partidos políticos o corrientes ideológicas.

"Nuestro movimiento es totalmente apartidista, porque no tiene vínculos con algún partido, expresión o fuerza política", agregó.

No obstante, admitió que el MDTEO había permitido la instalación de casillas en escuelas en elecciones anteriores.

"Pero ahora, fue un rechazo total", señaló. Como se recordará en entrevista previa con **Excélsior**, la vocalía Ejecutiva del INE en Oaxaca tiene un plan B, ante cualquier eventualidad "para instalar las casillas en otros lugares en caso de estar cerradas las escuelas por el paro indefinido de labores".

El órgano electoral oaxaqueño había determinado la instalación de casillas en 512 escuelas de diferentes regiones del estado para

el desarrollo de la jornada electoral.

Estas casillas contempladas en los planteles educativos representan el 15% de las

cinco mil 928 proyectadas para el día de las elecciones, el domingo próximo.

De esta manera, los integrantes de la mesa directiva,

junto con los representantes de los partidos políticos, instalarán las casillas en algún lugar aledaño a las escuelas.



El Heraldo de México Sección: País 2024-05-28 01:41:18

 72 cm^2

Página: 4

1/1

#FISCALIZACIÓN

VAN MIL QUEJAS

MC ES QUIEN MÁS HA DENUNCIADO

POR MISAEL ZAVALA



or irregularidades en los gastos de campañas de candidatos y partidos políticos. el Instituto

Nacional Electoral (INE) ha recibido más de mil quejas de los propios institutos políticos.

De acuerdo con la Unidad Técnica de Fiscalización del órgano electoral federal, los partidos han presentado mil 19 quejas por diversas irregularidades, como ingresos no reportados, omisión de presentar informe y aportaciones de algún ente impedido de hacerlo.

En un reporte de dicha unidad, con corte al 10 de mayo, el partido más quejoso fue Movimiento Ciudadano, pues presentó un total de 366 denuncias contra otros partidos políticos por el tema de la fiscalización; seguido del PRD, con 141; PAN, con 64; y PRI, con 25

Entre éstas quejas también ciudadanos han presentado escritos ante el INE. En este caso suman 295 quejas, así como otras 37 de la autoridad y tres de aspirantes a un cargo de elección popular. [®]



2024-05-28 03:11:18

Página: 1, 11

Costaron \$41.2 millones

Debate número dos, el más visto, costoso y fallido: INE

JANNET LÓPEZ PONCE - PAG. 11



Segundo debate, el más visto, costoso y fallido

JANNET LÓPEZ PONCE

Los tres debates presidenciales costaron al Instituto Nacional Electoral (INE) 41 millones 212 mil pesos; el segundo fue el más visto de la historia, el más costoso

yel que presentó fallas en la transmisión por un cable "trozado", por lo que la empresa fue multada con más de 600 mil pesos.

De acuerdo con la Comisión Temporal de Debates, el primer encuentro, en las instalaciones del INE, generó un gasto de 12 millones 775 mil pesos; el segundo, en Estudios Churubusco, 15 millones 173 mil pesos, y el tercero, en el Centro Cultural Tlatelolco, 13 millones 264 mil pesos.

El segundo fue el más visto, con 16.2 millones de personas sintonizándolo, de las cuales 13.7 millones eran mayores de edad. Participaron mil 977 emisoras de las 2 mil que monitorea el INE. Mientras que 13.9 millones vieron el último, de las que 11.6 eran adultos.

La consejera Dania Ravel pidió que en el informe se explique con más detalle la falla de internet y transmisión, pues apuntan a un cable "trozado" y no queda claro si fue un boicot por la forma en que está redactado el reporte.

Por su parte, el encargado de Despacho de Comunicación Social, Iván de Jesús Flores Ramírez, detalló que se levantó el registro y que el proveedor ya fue sancionado por una multa superior a 600 mil pesos.





El Financiero Sección: Nacional 2024-05-28 02:18:48

16 cm²

Página: 28 1/1

Inicia la entrega de material electoral a los presidentes de casilla Este lunes, el INE comenzó a entregar los paquetes electorales a los 170 mil presidentes de casilla que participarán en la jornada electoral. Los funcionarios recibirán el material hasta el viernes.







OFRECE APOYO A AGRÍCULTORES

A votar, a votar, todos a votar, clama Xóchitl arropada por sus paisanos

"Me encanta cuando dicen de Tepa a la Presidencia", señala la aspirante

PACHUCA ENVIADO ESPECIAL

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

El calor de sus paisanos la hacía sonreír sin parar. No dejaba de darle vueltas al ruedo mientras leía cartones, saludaba gente y pedía su apoyo. Desde Pachuca, Hidalgo, Xóchitl Gálvez llamó a llenar las urnas el domingo.

Tepatepec, su pueblo, se hizo presente al grito de "Tepa, Tepa", algo que la candidata aprovechó para soltar un "me encanta cuando dicen de Tepa a la Presidencia". Extasiada con ese ánimo, la hidalguense le pidió a sus paisanos: "Activémonos, hagamos redes, saquemos a la familia, saquemos a los amigos, movilicémonos, lo podemos lograr, lo vamos a lograr, pero es importante que esta semana todos se pongan en modo campaña".

Ya encarrerada por los aplausos y porras que recibió en respuesta, la candidata reiteró que en México las elecciones no son un mero trámite, por lo que les dijo a los hidalguenses que tienen que hacer valer sus derechos el próximo domingo.

Esa seguridad flaqueó por unos momentos. A pesar de que a lo largo de su campaña Gálvez ha mantenido que los mexicanos "ya despertaron", esta misma seguridad estuvo ausente ante sus paisanos.





"¿Qué necesitan hidalguenses para despertary darse cuenta de que este gobierno se coludió con los delincuentes?", cuestionó.

El lapso fue breve, y en lugar de insistir en sus preguntas, cambió ligeramente de tema, y le dio la vuelta al mandato del Instituto Nacional Electoral (INE).

"Ya me prohibieron decirle narco. Ya me prohibieron, pero sí puedo decir que (Sheinbaum) es la candidata de un partido del narco", sentenció, lo que estalló en reclamos entre los asistentes.

La gira de este lunes de Gálvez, a tres días de que acaben las campañas, la llevó a algunos de sus orígenes. Primero, al estado que la vio nacer, y que también la expulsó para que hiciera su vida en la Ciudad de México. Pero durante su recorrido, la candidata también fue a Guadalajara, Jalisco, desde donde un comentario sobre los programas sociales de este gobierno la catapultó a la candidatura presidencial.

En noviembre de 2022, la hidalguense dijo durante la Feria Internacional del Libro (FIL) que está de acuerdo con los programas sociales para apoyar a los más pobres, pero sostuvo que éstos son insuficientes si no se acompañan con educación y generación de empleo, lo que la llevó a confrontarse con el presidente López Obrador.

Ahora, año y medio después del pleito que la impulsó a ser la figura de la oposición, Gálvez ya no habla del tema. Lo recuerda bien, pero ya no es relevante.

Así lo dejó ver ante los empresarios jalisciences que, por un momento, dejaron de lado su papel serio y sobrio para pararse de las sillas y rodear a la candidata para gritarle su nombre y pedirle selfies.

Fue en este escenario que Gálvez se lanzó contra el gobernador de Nuevo León, Samuel García, de quien se han dado a conocer propiedades y negocios que van más allá de su cargo.

"Ya basta de ver a los nuevos políticos, como el de Nuevo León,

hacerse rico en tiempo récord. Ya basta que la política cada año haga más ricos", acusó la hidalguense.

Como ya es costumbre en sus eventos, Gálvez salió del lugar rodeada de gente. Apenas y se podía ver su cabeza si alguien se ponía de puntitas para buscarla. Celulares por todos lados, gritos y necesidad brutal de atención. Todos querían unos segundos con la candidata.

Junto a un campo seco, olvidado, productores le pidieron revisar la situación fiscal de los productores del campo.

Después de escuchar las demandas, Gálvez también tomó un momento para divertirse, y se montó a dos tractores. Entre aplausos, y con mucha ayuda, la candidata logró subirse y tomarse fotos.

Más tarde, ya cuando la oscuridad había borrado por completo al Nevado de Colima que por el día se ve detrás de la catedral, Gálvez Ruiz les prometió brindarles su apoyo: "Yo vengo del campo, yo sé lo que cuesta".





Ya me prohibieron, pero sí puedo decir que [Sheinbaum] es la candidata de un partido del narco"

Xóchitl Gálvez Aspirante presidencial





El Financiero Sección: Portada 2024-05-28 02:41:01

 $420~\mathrm{cm}^2$

Página: 1, 29

3/3



VISITA. Xóchitl Gálvez, aspirante presidencial de oposición, ayer, en Pachuca.





Excélsior Sección: Nacional 2024-05-28 03:05:46

222 cm²

Página: 11

1/1

FRE NTES POL ÍTICOS

Desastre total. El INE está al borde del colapso institucional. En sólo 10 meses, una ola de renuncias y destituciones ha dejado al instituto sin su cúpula anterior. Todo comenzó con las amenazas del excontralor Jesús George Zamora en 2023, desencadenando una renuncia masiva. Actualmente, 28% de directores y subdirectores y 11% de jefes de departamento han dejado sus cargos. Luis Carlos Ugalde y Lorenzo Córdova, exconsejeros presidentes del INE, lo califican de "grave" y "preocupante", señalando un "crimen contra la experiencia y el talento". ¿Este caos interno es responsabilidad de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei? ¿Puede o no?

Abuso descarado. Jorge Medrano, candidato de Morena a la alcaldía de Guanajuato, cruzó todas las líneas al utilizar a la Guardia Nacional para liberar a su jefe de prensa detenido por la policía municipal. Este acto ridiculiza a las autoridades locales y evidencia el uso indebido de recursos públicos para fines personales y políticos. Medrano, ya bajo el ojo público por múltiples demandas y acusaciones de intimidación a periodistas, parece dispuesto a todo por mantener su candidatura y poder. Con figuras como Medrano, el discurso de la Cuarta Transformación se desmorona. ¿Cómo confiar en la prepotencia rampante?

Desgobierno. El mandatario de Chiapas, Rutilio Escandón, se enfrenta a una crisis con los maestros de la CNTE, quienes han bloqueado el Centro de Distribución de Pemex en Tuxtla Gutiérrez. Este bloqueo, que ya lleva doce días, ha provocado escasez de combustible, afectando a numerosas gasolinerías, que han tenido que cerrar o racionar la venta de gasolina. Los maestros exigen respuestas a demandas planteadas desde el inicio del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y ponen a Escandón en una posición complicada. Lo intenta, pero no puede. Fail.

Que valga la pena. El Instituto Nacional

• Electoral, a cargo de Guadalupe Taddei,
invirtió aproximadamente 41 millones de pesos en
la organización de los tres debates presidenciales.
Durante estos debates se presentaron diversos
problemas técnicos, particularmente en el segundo,
donde se investigan fallas en el servicio de internet
debido a un cable de fibra óptica dañado. Los
debates, que incluyeron la participación de los
candidatos Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y
Jorge Álvarez Máynez, fueron seguidos por millones
de espectadores. Que ese gasto sea una inversión en
la democracia y la transparencia electoral.

Elecciones bajo fuego. El coordinador de redes sociales del candidato a la alcaldía de Tecate, Baja California, Cristian Vázquez, fue asesinado por un comando mientras se ejercitaba en una unidad deportiva. Vázquez, exregidor y colaborador cercano del alcalde con licencia Darío Benítez, recibió múltiples disparos, incluyendo tres en la cabeza y ocho en el cuerpo. Este asesinato se suma a un contexto de violencia e intimidación en la región. Recientemente, una manta firmada por el CJNG fue encontrada en Tecate, dirigida al alcalde Darío Benítez, acusándolo de proporcionar información a grupos rivales. La impunidad no para.

